

学校だより

明るく 元気に たくましく

平成29年9月1日発行

広島市立広島特別支援学校

校長 中尾 秀行

TEL 082-250-7101

E-mail : yougo-s@e.city.hiroshima.jp

FAX 082-250-7102

ホームページ : <http://www.hiroshimayogo.edu.city.hiroshima.jp/>



完成間近の3階建て西校舎2号棟

□ はじめに

長い夏休み猛暑、酷暑がありました。また、8月29日の朝、弾道ミサイルが、北海道の上空を通過し、太平洋に落下しました。午前6時6分には、どのテレビ局も番組放送を中断して、全国瞬時警報システム（Jアラート）で、北海道や東北地方を飛来予想地点として緊急避難を呼び掛けました。日本全国が騒然とした雰囲気になりました。いつ何時でも、命を守る行動を取ることが必要だと強く感じました。

国民保護ポータルサイトによると、弾道ミサイル落下時の行動については、①速やかな避難行動②正確かつ迅速な情報収集が必要とされています。また、Jアラートが流れたら、屋外にいる場合は、できる限り頑丈な建物や地下に避難すること、建物がない場合は、物陰に身を隠すか、地面に伏せて頭部を守る、屋内にいる場合は、窓から離れるか、窓のない部屋に移動する等が示されています。安心して過ごせる日々が早く戻ってくることを切に願っています。

さて、いよいよ2学期が始まりました。2学期は、家族参観日、高等部、小学部の修学旅行、小学部、中学部の運動会、文化祭などたくさん行事が控えています。児童生徒には、様々な機会を通して、これまで学んできたことをもとに、自らの力を精一杯発揮してほしいと思います。私たち本校教職員も精一杯支援をしていきます。保護者の皆様には、今後とも本校の教育に、御理解と御協力をよろしくお願い申し上げます。

朝夕は少し涼しさを感じるようになりましたが、日中はまだ暑さが続くことが予想されます。水分補給に努め、児童生徒の健康管理には十分留意していききたいと思います。

□ 広島県特別支援学校清掃技能検定

7月27日（木）、28日（金）に、広島県特別支援学校清掃技能検定が、本校で行われました。本校の他、広島南特別支援学校、広島特別支援学校、廿日市特別支援学校、三原特別支援学校大崎分教室、呉特別支援学校、同江能分級、庄原特別支援学校、広島北特別支援学校、黒瀬特別支援学校、呉南特別支援学校の生徒、67名が受検しました。本校からは91名の生徒が受検しました。「テーブル拭き」、「自在ぼうき」、「モップ」、「ダスタークロス」、「スクイージー」の5種目に果敢に挑戦する生徒の姿は頼もしい限りでした。精一杯、練習の成果を発揮しようと真摯に取り組む姿は、自立と社会参加に向かっていきます。このような挑戦の機会を作ってくくださった広島県教育委員会の皆様、お手伝いをいただいた先生方には、本当にお世話になりました。



「自在ぼうき」の試技の様子

□ 夏期研修会

7月24日（月）に、保健指導部主催の救難研修会、生徒指導部主催の不審者対応研修会を皮切りに、本校において、夏季休業中に27（その内、校外の教職員等に公開した研修会は9）の研修会を実施し、本校以外の先生方も60余名参加されました。その他、今年度はパソコンやiPadの実践活用術等を紹介する情報教育部主催のミニ研修会（毎回20分程度計8回）も行いました。



「教材・教具展示会」



職員室前のスペースで開催した「ミニ研修」



「情報研修会」



「進路研修会」

また、7月24日（月）～8月4日（木）に、ひかりのひろばで恒例の教材・教具展示会を行いました。この展示会は本校の教職員間の実践の交流だけでなく、本校で開催された研修会に来校された他校の多くの先生方にも見ていただきました。今年は、8月2日（水）に、平成29年度全国特別活動研究協議大会広島大会が本校で開かれ、全国からお越しになった700余名の先生方にも見ていただくことができました。この教材・教具展示会は、11月30日（木）に開催する本校公開授業研究会でも行います。

今年の夏も、本校主催の研修だけでなく、広島市教育センターや広島市小学校教育研究会B（特別支援教育部会）の特別支援教育に関する研修会が本校で開催されたり、広島市内の幼稚園、小学校、中学校等の校内研修会に本校の教職員を講師として派遣したりしました。引き続き本校の役割である広島市の特別支援教育のセンター的な役割を果たしていきたいと思っています。

他にも本校から特別支援学校の免許を取得するための認定講習や教育センターを含め専門性を高めるための各教科等の研修講座、研修会等に多くの教職員が意欲的に参加しました。2学期からの児童生徒の「分かる」「できる」「かかわり合う」を大切に、研修の成果を児童生徒の指導に生かしていきたいと考えています。

□ **生活支援相談会**

7月25日(火)に、生活上の困りごと、福祉サービスの活用方法についての情報提供等を行うことをねらいに、生活支援相談会を実施しました。39件(小学部5件、中学部10件、高等部24件)の相談依頼があり、参加された方から好評をいただきました。御協力いただきました光清学園、安芸の郷、もみじ障害者生活支援センターめーぶる、柏学園 瀬野川学園、おりづる作業所、広島市手をつなぐ育成会相談支援センター、広島市子ども療育センターの職員の皆様には深く感謝申し上げます。今後とも、保護者の皆様にはこの生活支援相談会を早期の段階から積極的に活用していただきたいと願っています。

□ **スポーツ交流会**

7月31日(月)に廿日市特別支援学校の生徒とのスポーツ交流会を行いました。廿日市特別支援学校の生徒17名と本校生徒8名とでバスケットボールをしました。少し緊張した中、開会式が始まり、ランニングなどのウォーミングアップをしました。体が温まるにつれて、緊張もほぐれ、声を出し合い、熱気あふれるゲームになりました。閉会式では、両校生徒が笑顔で握手を交わしました。短い時間でしたが「もっとやりたい!」の声も聞こえていました。汗をかいて、しっかり体を動かした楽しい交流会となりました。今後、他校の生徒とスポーツや文化を通じた交流の機会があることを願っています。



「ドリブルで前進!」



「さあ、攻撃だ!」

□ **教育相談会**

前期8月3日(木)から8月10日(木)、後期8月17日(木)から22日(火)の間で、教育相談会を行いました。この取組は、広島市立の幼稚園、小・中・高等学校を対象としたもので、特別な教育的ニーズのある児童生徒への有効な支援につなげるために本校教員が相談支援者となって毎年実施しているものです。今年度の相談件数は、8件で、来談者の学級種別は、通常の学級4件、自閉症・情緒障害特別支援学級3件、知的障害特別支援学級1件でした。学校種としては小学校6校、中学校2校でした。相談については、対象とする児童生徒の基本的な理解と具体的な指導についてが主たる内容でした。相談に来られた先生方からは、「具体的で分かりやすかった」等の評価をいただきました。

□ **ひろしま平和こどもの集い**



平和アビール



「さくらよ」の合唱

8月6日(日)に、国際会議場フェニックスホールにおいて「ひろしま子ども平和の集い」があり、高等部職業コース生徒が参加しました。「平和をつなぐ」をテーマに、学校で平和の花「カンナ」を増やしていることや、被爆桜について学んだことなどを盛り込んだ平和アビールと「さくらよ」の合唱を行いました。本校のほかにも広島市内の小・中・高等学校、京都の中学校、福島の高専など九つの団体の発表がありました。広島を訪れる子どもたちと広島の子供もたちが平和のメッセージを発信することを目的に行われたこの行事に参加できたことは意義深いことだと思います。

本校職業コースの生徒は、堂々と平和へのメッセージを発信することができました。「被爆と戦争の記憶を風化させないために」というテーマの団体に贈られる「キョウテクトウ賞」をいただきました。また、本日、本校体育館で本校全児童生徒に向けて、平和アビールと「さくらよ」の合唱を披露しました。

□ **同窓会総会・お楽しみ会**

8月6日(日)に、同窓会総会・お楽しみ会を行いました。本校の同窓生は、22期生までで1,024名となりました。今年度は、卒業生と保護者、合わせて333名の方が参加してくださいました。総会では、新幹事の紹介の後、校長先生クイズを含む恒例の〇×クイズで盛り上がり、親交が深まったようでした。今年3月に卒業した新社会人が、とても上手に薄化粧をしている姿を見て成長を感じました。これからも同窓会が卒業生を優しく温かく迎える場となりますよう、同窓会の更なる発展を願っています。



総会の様子



恒例の「〇×クイズ」

□ **職業コース1日体験入学**



パンのラベル貼り体験

8月22日(火)、23日(水)に、平成30年度入学希望者を対象に高等部職業コースの1日体験入学を行いました。広島市内の中学校、本校中学部から2日間で34名の生徒の参加がありました。レジスターやテーブル拭き、パンのラベル貼りなどの体験を行いました。参加生徒は、緊張しながらも、一生懸命活動に取り組んでいました。参加生徒の誘導や説明などを本校職業コースの3年生が行いました。本校高等部の生徒として、堂々と話したり、示範したりする姿に成長を感じました。是非、たくさんの中学生在が受検されることを期待しています。

御来校いただいた方々(教育相談での見学、本校主催の研修会に参加された方は除いています。)

月 日	団 体 名 等	人 数
7月27日(木)	広島市小学校教育研究会B(特別支援教育部) 様	約450名
8月 2日(水)	平成29年度全国特別活動研究協議大会広島大会 様	約700名
8月28日(月)	広島県特別支援学校清掃技能実技研修 様	19名

